

# LES PROPHETIES D'ESAÏE CONCERNANT CHRIST ET LEUR ACCOMPLISSEMENT

Esaïe 7:14; 8:23; 9:1-6; 11:1-5; 42:1-4; 53:1-12

LEÇON 364 – Cours des Adultes

**VERSET DE MEMOIRE:** "Car un enfant nous est né, un fils nous est donné, et la domination reposera sur son épaule on l'appellera Admirable, Conseiller, Dieu Puissant, Père Eternel, Prince de la Paix " (Esaïe 9:5).

## I La Miraculeuse Naissance de Christ

1. La délivrance fut promise à Achaz par Dieu; un signe prophétique de la délivrance de toute l'humanité fut donnée: Esaïe 7:1-14; 52:10.
2. Jésus est né d'une vierge en accomplissement du signe: Matthieu 1:18-25.

## II La Promesse d'une Grande Lumière

3. Le peuple de Zabulon et de Nephtalie verra une grande Lumière: Esaïe 8:23; 9:1-4; Matthieu 4:12-16; Luc 2:32.
4. Jésus est la Lumière du monde: Jean 1:4-10; 8:12.

## III Le Ministère et les Souffrances de Christ

5. Il fut doux et bon dans son ministère: Esaïe 42:1-4; Matthieu 12:15-21; Jean 12:37-41.
6. Esaïe fait un brillant récit des souffrances de Christ: Esaïe 53:1-12; Actes 8:32-35; 1 Pierre 2:23, 24.

## IV Le Roi qui Vient

7. La domination reposera sur Ses épaules: Esaïe 9:5, 6; 11:1-5; Apocalypse 19:11-21; 20:1-5.

## COMMENTAIRE

### Un Signe

Les prophéties d'Esaïe concernant Christ sont diverses; elles couvrent Sa naissance, Son ministère, Ses souffrances, Sa mort et Son Règne Millénaire. Une fois, lorsque Achaz, roi de Juda, était rempli de crainte, parce que la Syrie et Israël s'étaient unis contre la maison de David, Dieu envoya son Prophète Esaïe rassurer le Roi que Juda aurait un libérateur. Le Seigneur dit à Achaz: demande "un signe à Eternel, ton Dieu; demande-le soit dans les lieux bas, soit dans les lieux élevés", mais Achaz, avec une manifestation de piété n'aurait pas voulu le demander. Le Seigneur alors déclara à la maison de David: "C'est pourquoi le Seigneur Lui-même vous donnera un signe, voici la jeune fille deviendra enceinte, elle enfantera un fils et elle lui donnera le nom d'Emmanuel" (Esaïe 7:14). Ceci était un miracle, qui devrait avoir lieu et qui serait la marque de la délivrance de Juda.

### La Maternité Divine

Plus de 700 ans passèrent, avant que le signe ne s'accomplît, mais un jour, une vierge "se trouve enceinte par la vertu du Saint-Esprit" (Matthieu 1:18). Joseph, son fiancé, était sur le point de briser son engagement avec Marie, quand l'ange lui apparut, disant: "Joseph, fils de David, ne crains pas de prendre avec toi Marie, ta femme, car l'enfant qu'elle a conçu vient du Saint-Esprit; elle enfantera un fils, et tu lui donneras le nom de Jésus; c'est lui qui sauvera son peuple de ses péchés" (Matthieu 1:20, 21).

"Tout cela arriva afin que s'accomplît ce que le Seigneur avait annoncé par le prophète" (Matthieu 1:22). Malgré le clair récit de la naissance miraculeuse de Jésus, malgré le message de l'ange, malgré le signe promis par le prophète et la citation de l'Apôtre, plusieurs leaders des soi-disant Chrétiens nient la divinité de Christ et sa maternité Divine. Ils Le considèrent comme un simple homme. Ces enseignants de la doctrine moderniste sont allés jusqu'à rédiger à nouveau la Bible, qu'ils appellent Version Générale Revue où dans la prophétie d'Esaïe, ils ont remplacé le terme "vierge" par le terme "jeune fille". Dans ce passage comme dans plusieurs autres ils ont, avec ruse, essayé d'aller contre la Divinité de Christ. Mais les faits demeurent inchangés: Jésus est le Fils de Dieu; et le signe donné à travers le Prophète Esaïe s'accomplit – le grand Libérateur est né d'une vierge.

### La Grande Lumière

La frontière de Zabulon et de Nephtalie est celle que la guerre a détruite et rendue déserte par plusieurs païens; leurs habitants n'étaient pas cultivés comme ceux du sud de la Palestine, mais ils étaient considérés comme des barbares et des pécheurs. Le pays était décrit comme étant un pays de "ténèbres" et le "pays de l'ombre de la mort". Dans cette "Galilée des Gentils", vint Celui qui naquit comme Roi des Juifs, que Esaïe appela, "Admirable, Conseiller, Dieu puissant, Père Eternel, Prince de la paix" (Esaïe 9:5).

A ceux qui étaient habitués au désordre et aux ravages de la guerre, vint l'agréable promesse: "donner à l'empire de l'accroissement, et une paix sans fin au trône de David et à son royaume, l'affermir et le soutenir par le droit et par la justice, dès maintenant et à toujours" (Esaïe 9:6). Quel rayon de lumière! Quelle glorieuse

espérance à ces peuples opprimés! La grande Lumière avait resplendi sur eux. Aux accusations des Scribes et des Pharisiens qui Le condamnaient pour s'être mêlé aux pécheurs, Jésus répondit: "Je ne suis pas venu appeler à la repentance des justes, mais des pécheurs" (Luc 5:32). Siméon parla concernant Jésus comme étant la "Lumière pour éclairer les nations, et gloire d'Israël ton peuple" (Luc 2:32).

### **Les Ténèbres**

"En elle était la vie, et la vie était la lumière des hommes. La lumière luit dans les ténèbres, et les ténèbres ne l'ont point reçue" (Jean 1:4, 5). La Grande Lumière qui brilla dans les ténèbres de Nephtalie était la "Lumière du monde". Mais le monde n'était pas prêt à le recevoir, ils n'ont pas pu comprendre la nature de son Royaume. "Nous avons appris par la loi que le Christ demeure éternellement; comment donc dis-tu: il faut que le Fils de l'homme soit élevé?" (Jean 12:34). "Des gens de la foule, ayant entendu ces paroles disaient: celui-ci est vraiment le prophète. D'autres disaient: c'est le Christ. Et d'autres disaient est-ce bien de la Galilée que doit venir le Christ? L'Écriture ne dit-elle pas que c'est de la postérité de David, et du village de Bethléhem, où était David que le Christ doit venir?" (Jean 7:40-42).

Nous voyons à travers les paroles de ces gens qu'ils comprenaient un peu l'Écriture – que Son royaume était durable, qu'Il était le "rameau qui sortira du tronc d'Isaï" ; mais ils ne savaient pas qu'il devait être "blessé pour nos péchés" (Esaïe 53:5). Parfois, ils voulaient faire de Lui un Roi et ne comprenaient qu'il "leur recommande sévèrement de ne pas le faire connaître" (Matthieu 12:16). Bien que Esaïe eut dit: "il ne criera point, il n'élèvera point la voix, et ne la fera point entendre dans les rues" (Esaïe 42:2).

### **Un Agneau qu'on Mène à la Boucherie**

En réalité, Jésus fut Celui dont a parlé Esaïe, lorsqu'il a dit: "Car un enfant nous est né, un fils nous est donné, et la domination reposera sur son épaule". Mais les hommes ne comprenaient pas que Son existence en tant qu'homme, n'était qu'une phase de Sa venue. Ils ne savaient pas que Sa première venue devait être "semblable à un agneau qu'on mène à la boucherie", comme "une vie en sacrifice pour le péché" (Esaïe 53:7, 10). Cependant, Esaïe leur avait parlé de la souffrance, de la douleur, des blessures et des plaies de Christ.

Une des innombrables prophéties détaillées données par Esaïe était: "On a mis son sépulcre parmi les méchants, son tombeau avec le riche" (Esaïe 53:9). Ceci fut accompli lorsque Christ fut crucifié entre deux brigands – "mis au nombre des malfaiteurs" (Esaïe 53:12) – et que Joseph, un homme riche d'Arimatee, mit le corps de Jésus dans son propre tombeau.

### **Prince de la Paix**

Les prophéties d'Esaïe concernant Christ ne se limitèrent pas à la tombe, mais allèrent jusqu'à toucher le jour où "il jugera les pauvres avec équité, et il prononcera avec droiture sur les malheureux de la terre; il frappera la terre de sa parole comme d'une verge, et du souffle de ses lèvres, il fera mourir le méchant" (Esaïe 11:4). Nous avons reçu l'assurance dans le Livre de l'Apocalypse que ceci sera accompli. "Il juge et combat avec justice ... De sa bouche sortait une épée aiguë, pour frapper les nations; il les paîtra avec une verge de fer" (Apocalypse 19:11-15). Sur le trône de David, s'assoira Celui qui "l'affermira et le soutiendra par le droit et par la justice, dès maintenant et à toujours" (Esaïe 9:7). Après avoir tué les méchants avec l'épée qui sort de Sa bouche (Apocalypse 19:15, 21), le Prince de la Paix prendra la direction du gouvernement et commencera ce règne béni de mille ans de paix (Apocalypse 20:1-6), avec ceux qui étaient désireux de marcher dans la lumière. "Oui, vous sortirez avec joie, et vous serez conduits en paix; les montagnes et les collines éclateront d'allégresse devant vous et tous les arbres de la campagne battront des mains" (Esaïe 55:12).

### **QUESTIONS**

1. Quel était le signe que le Seigneur donna et qui était l'assurance de la délivrance de Son peuple?
2. Citez certains des noms donnés à Christ?
3. Où étaient le pays de Zabulon et le pays de Nephtalie?
4. Quand la Grande Lumière resplendit-elle sur eux?
5. Quand Jésus tuera-t-Il les méchants avec le souffle de Sa bouche?
6. Quand Jésus s'assoira-t-Il sur le trône de David?
7. Citez quelques-unes des phrases se trouvant dans Esaïe 53, lesquelles se réfèrent à l'expiation?
8. Donnez quelques-unes des prophéties détaillées sur la souffrance de Christ et leur accomplissement.